HUELGA GENERAL EN PAMPLONA

llamamiento del proletariado y el pueblo navarros

COMPAÑEROS DE GUIPUZCOA, DE VIZCAYA, DE ALAVA, DE ZARAGOZA, DE TODA ESPAÑA:

Los obreros y todo el pueblo de Navarra estamos realizam do la huelga general en solidaridad con los compañeros en huelga de la empresa MOTOR IBERICA. Los obreros y todo el pueblo de Navarra os dirigimos este escrito para explicaros cómo hemos llegado a este punto y cuál es el contenido actualde la lucha.

Este Régimen que padecemos trata a toda costa de quitarhierro a nuestra huelga, quiere que todo quede en un rincóndespistado de los periódicos y reducido a "ligeros incidentes
en Pamplona". Pero nosotros no lo consentimos: queremos quese comozca nuestro combate, queremos que todos los obreros ytodos los oprimidos de España levanten la cabeza junto con no
sotros y que, a través de nuestra lucha, eleven sus ánimos y
se lancen también al combate. Estamos seguros de que nuestro
ejemplo servirá para que miles y miles de obreros comprendan
mejor la situación que todos, éllos y nosotros, padecemos y
que si no es hoy, mañana se pondrán también en marcha. Para
ayudar a ello vamos a explicar cómo han ido las cosas desdeel principio.

MOTOR IBERICA es una empresa de capital americano quetie ne varias fábricas en España, entre állas una en Noain (Navarra), dedicada a la fatricación de maquinaria agrícola. Los directivos de esta empresa tienen una bien ganada fama de ver dugos y enemigos de la clase obrera. En sus empresas, a más de explotar a fondo a los trabajadores, aplican una política llena de sanciones y arbitrariedades. Los despidos y otrasmedidas semejantes están a la orden del día y no pocas veces hemos leído en la prensa (en la medida que dice algo) cómo los trabajadores de esta empresa en Madrid, en Barcelona o en Córdoba, por poner ejemplos, se han levantado en lucha hartos de esta situación.

En la presente ocasión son los trabajadores de Noain - los que se han plantado y han dicho ¡de ésta no pasa!. Todo-proviene de lo siguiente: en Julio de 1971 les pagaron una - paga de fin de campaña (al ser maquinaria agrícola se ajustan a campañas). Posteriormente, en Noviembre del mismo año, esta paga, junto con varios pluses (toxicidad y demás) la re-

funden y distribuyen en la prima mensual, comenzando a pagár sela de este modo a partir de ese mes de Noviembre. ¿Y los - cuatro meses que van de Julio a Noviembre, que suponen alrededor de 2.800 ptas. para cada trabajador? Eso nada, eso al bote, dice la empresa.

Pero naturalmente los trabajadores no piensan lo mismo. Así en Enero de 1972, los 14 miembros del Jurado recurren a Magistratura; el juicio se celebra, fijaos bien, el 25 de Octubre de 1972, diez meses después. Y no es ésto todo. A pesar de que el Magistrado tiene un plazo de cioco días para dictar sentencia, lo hace el 25 de Abril de 1973. ¿A quién sirve la Magistratura? Y es que los patronos de Motor Ib érica tienen mucha mano por las altas esferas y ésto lo explica todo.

Con serviencia y todo, la empresa continúa haciendose el sueco. el 4 de Mayo los trabajadores preguntan a la dirección cuándo les van a pagar lo adeudado. Esta responde que a los-14 reclamantes les pagarán en cuanto quieran y en lo que hace a los demás que lo pensaríany contestarían al día siguiente. Y así día tras día hasta el 9 en que, al no haber respuesta, se hace un paro de una hora. Ahora la empresa se da por enterada y dice que se paga pero que habrá sanciones por la hora de paro provocado por ella misma. Con ello no consigueotra cosa que el paro se haga general el miércoles 9.

A los dos días expedientan a los jurados y sancionan a todos hasta el martes 15. Se hace una votación cuyos resultados son: 207 a favor de seguir el paro, 3 en blanco y 3 a favor de reanudar el trabajo. Este mismo día la empresa despide a todos. A lo largo de los días siguientes los obreros ha



Edición Especial

cen asambleas diarias a las puertas de la fábrica, de dondeles expulsa la Guardia Civil, llamada por la Dirección.

La Dirección ensaya toda clase de maniobras rastreras. - Desde traer trabajadores de su empresa de Egea de los Caballe rosa llamar a gente de Pamplona que había solicitado empleo. Todo le sale por la culata. Por ejemplo, llamó a unos 1.000 solicitantes y ninguno de éllos quiso quedarse al enterarsede la situación. Trata también de trasladar la maquinaria y de sacar existencias de piezas de repuesto. En ésto ¡cómo no! cuentan con la solícita asistencia del Gobernador Civil queordona a las fuerzas a su mando que protejan la salida delos camiones. La noche del 12 al 13 de Junio, los trabajadores yotros muchos de otras empresas y gente de diversos sectores-la pasaron frente a la fábrica, aguantando la lluvia. Al amanecer, una nube de Guardias civiles se lanzó contra los obreros a culatazos, abriendo paso a 14 trailers que habían i do a cargar piezas de recambio.

Es a partir de este punto cuando los acontecimientos se acderan. Hasta entonces la solidaridad de los trabajadores - de las restantes fábricas se venfa manifestando, más activamente que nunca, en paros en muchos sitios entre los días 24, 25 y 26 y luego el 2 de Junio, sábado. También se hicieron — marchas, el día 30 desde Super Ser a lo largo de la carretera de Zaragoza y el 8 de Junio en el polígono de Landaben al rededor de 2.000 trabajadores. El sábado 9 se hace una manifestación en el casco viejo de Pamplona.

Después de la noche indicada, los obreros de MOTOR se en cierran en la Iglesia de El Salvador. Ante el ambiente que se crea, las Comisiones Obreras lanzan la consigna de paro to—tal para el día 14 de Junio. ¡ Y ésta es seguida con el me—jor entusiasmo por miles de obreros, de amas de casa, de estudiantes, de pequeños comerciantes! ¡Es la huelga general! Es la continuación de las luchas contra el proceso de Burgos, de la huelga general de EL FERROL, de la de VIGO! La inmensa mayoría de las fábricas y los talleres pequeños y medianos y muchos comercios cerraron ya este día. A lo largo de la jornada se suceden las manifestaciones y las cargas de la policía, que hace uso de gases lacrimógenos y balas de goma en profusión, viendose desbordada continuamente.

Las escenas de valentía y de coraje de las masas trabaja doras y la solidaridad de todo el pueblo es algo emocionante, algo que no se puede describir. Todas las casas están abiertas para los luchadores, las mujeres organizan barricadas en Noain, avisan de la llegada de la policía, hasta los niños de 12 y 14 años montan barricadas e insultan a la policía. ¡ Este es nuestro pueblo, éste es el pueblo que acabará coneste Régimen criminal!

El día 15, viernes, el paro es total, absoluto. Todas las fábricas y talleres, todas las oficinas y empresas de servicios, los Bancos, las tiendas, las panaderías, todo está cerrado, incluso en el centro. Los piquetes recorren los establecimientos invitando a cerrar y en éstos les dicen: ¡Ya era hora que viniérais!. Nadie opone la menor resistencia; al contrario, el entusiasmo es enorme en todas partes. Al igual que el día anterior se suceden las manifestaciones, principal mente en el casco viejo y en la Rochapea. Las fuerzas de represión han hecho un extraordinario acopio de refuerzos y son miles los grises y civiles, sin contar a los secretas, que pa trullan constantemente las calles, atacando a la gente, sin mirar si se trata de mujeres, de niños o de ancianos.

Esta actuación de la represión y del Gobernador Civil y demás autoridades fascistas ha elevado el nivel de nuestra lucha. Hoy nuestra lucha, para la inmensa mayoría de la gente, no es sólo un combate de solidaridad, es también, y sobre todo, una lucha contra el Régimen franquista, contra los que están detrás y bien protegidos por los grises y los civilones. Luchamos contra este Régimen porque hemos comprendido que está finicamente para defender a los grandes capitalistas a gente del tipo de los Huarte y de los dueños de MOTOR IBERICA, a esa gente que vive a papo de rey a costa de nuestras necesidades y de nuestro trabajo. Luchamos contra los grises y los civiles porque hemos comprendido que finicamente estánpara defender a esa gentuza y para obedecer sus frdenes. Y luchamos contra esa represión que ellos aplican cada vez que nos ponemos en pie y exigimos nuestros derechos.

A lo largo de la lucha hemos comprendido bien que los tra bajadores y todos los oprimidos somos capaces de unirnos y de luchar y que con la unidad y la lucha podemos conseguir grandes cosas. La camaredería y la solidaridad obrera que estamos desarrollando estos días son triunfos de una importancia enorme que tendrán una gran repercusión en nuestras luchas futuras.

Y la huelga general continúa. Estamos decididos a mantenerla hasta que consigamos las reivindicaciones en que expr<u>e</u> samos nuestras posiciones y que son las siguientes:

- -QUE SEAN READMITIDOS SIN SANCIONES TODOS LOS OBREROS DE MOTOR IBERICA.
- -QUE NO HAYA REPRESALIAS DE NINGUN TIPO EN NINGUNA EMPRE SA NI CONTRA PERSONA ALGUNA QUE SE HAYA SOLIDARIZADO.

Esto es lo que pedimos. Por eso estamos todos en huelga, por eso luchamos de este modo. Y no lo dejaremos así como así

COMPAÑEROS DE TODA ESPAÑA:

He aquí pues cuales son las circunstancias y el contenido de nuestra huelga general. Como veis, son cuestiones que interesan a todos los trabajadores de toda España, a todos los que de un modo u otro se ven afectados por la existencia de este Régimen. Os animamos a que leáis esta carta en vuestras asambleas y reuniones y que de élla resulte fortalecida la unidad y el coraje de todo el pueblo.

No queremos terminar sin enviar un saludo especial a los compañeros de la CAF de Beasaín y de Irún, que al igual que nosotros vienen luchando dede hace muchos días por sus justí simas peticiones. ¡ Animo compañeros. estamos también con to dos vosotros en este combate común ! ¡ Adelante hacia la victoria !.



Este llamamiento ha sido ampliamente difundido entre la clase obrera y el pueblo de Navarra, y está siendo discutido en asambleas de fábricas, minas, obras y barrios; a esta redacción llegan noticias de que ha sido ratificado en su totalidad en empresas, como Pamplonica, Inquinasa, Urra, Potasas, Imenasa, Super Ser, entre otras, continuando su discu sión en estos días en la mayoría de las empresas. A continuación reproducimos integramente una octavilla de una comisión de barrio de Pamplona:

AL PUEBLO DE PAMPLONA

"Si es preciso habrá sangre en Navarra, pero MOTOR IBERICA no aceptará toda la plantilla de trabajadores" dijo el director general de MOTOR IBERICA. Tes tigos: el alcalde y cura de Noain.

Sin embargo quedarfamos muy cortos y superficia - les calificando de criminal y asesino al director general; porque no se trata de la brutalidad de un personaje más o menos repugnante, sino de la brutalidhumanidad del sistema capitalista impuesto por la fuerza en nuestro país.

Es el sistema capitalista, cuyo único principiomo ral es obtener la mayor ganancia a costa de innumerables sufrimientos, el que permite que un individuo pueda fanfarronear tan cruelmente.

Lo único que le interesa al sistema capitalista y a quienes lo mantienen es la máxima explotación en todos los aspectos, que tan de cerca nos hacen pade cer diariamente en el trabajo, especulando con el suelo, negociando con la educación, engañándonos con la seguridad social, imponiendo unos precios abusivos en los artículos de primera necesidad, transportes públicos (recordemos la próxima subida de la vilavesa), etc..

Por eso, la heróica (pocas veces podemos emplear esta palabra con más motivo) lucha de los obreros de MOTOR IBERICA ha sido comprendida, aceptada y apoya da por todo el pueblo de Pamplona y por todo el pueblo navarro. Los obreros de Motor luchan de frente contra el sistema que impone la explotación y la injusticia por la fuerza. La lucha es la de toda la clase obrera y la de todo el pueblo. Así lo hemos comprendido en esta huelga general, paralizando industrias, comercios, etc... Los transportes urbanos no han parado por la amenaza directísima del Gobernador Civil (éste pidió una lista de los chóferes y de las líneas que tenían a su cargo para "entenderse" con ellas directamente en caso de paro.

En este conflicto hemos visto claramente que es el Gobierno y a quien sirve, Primero el Gobernador prometió no mandar fuerzas públicas a la factoría deMO TOR IBERICA. En la madrugada del día 13 nuestros com pañeros de Motor fueron cruelmente golpeados por la guardia civil la cual los disolvió de esta forma para dejar que 14 trailers se llevasen piezas de repuesto y maquinarias. Lo demás, todos lo hemos vividos una ciudad ocupada, unos pueblos llenos de Guardia Civil, unas fuerzas que golpeaban brutalmente, sin consideración por ancianos y niños, que desalojan co las de villavesas y villavesas llenas a golpes, que detienen a cientos de luchadores, etc...

Ante este alarde de fuerza, el fascismo nos está mostrando lo que es y el camino que el pueblo tenemos que seguir para destruirlo.

Ante el descontento general, ante la protesta del

pueblo, solo tiene una respuesta: represión, siempre represión, que en este caso manifiesta una violencia sin precedentes. Para ello recurre a los organismos oficiales (nodemos recordar la nota de la Diputación hablando del bien de Navarra abstractamente ¿es que los miles de huelguistas no somos Navarra? ¿Quién ha provocado esta situación? ¿Es violencia que un pue - blo como un solo hombre se lance a la calle? ¿Y la violencia de quienes provocan esta situación? ¿Quiénes imponen un estado de temor y de desconfianza infestando una ciudad de grises y secretas para que na die nos fiemos de nadie?.

El pueblo, por mucho que nos hablen su pransa, sus sindicatos, sus leyes, sabemos quien es quién, y a quién defienden cada uno. La situación de Pamplona es un libro abierto, de una claridad total, que ha despejado muchas cabezas. Así nos lo han demostrado las manifestaciones de mujeres recorriendo comercios los niños avisando de los movimientos de policia, mujeres, ancianos, niños aplaudiendo las manifestaciones, abriendo las puertas de sus casas a quien estaba en peligro, los colegios e Institutos uniéndose, etc.

A un pueblo unido nadie lo vence.

Este ardor, este entusiasmo, este nivel de lucha que hemos conseguido, es una conquista a la que no podemos renunciar. La debemos de reforzar uniendonos, organizandonos de una forma permanente en comisiones de barrio, coordinando unos con otros. La unión y la organización posibilitarán nuestra lucha.

REALICEMOS ASAMBLEAS EN COLEGIOS Y BARRIOS
ORGANICEMONOS EN COMISIONES DE BARRIOS Y PUEBLOS
LA LUCHA DE MOTOR IBERICA ES LA LUCHA DEL PUEBLO

SIGAMOS FIRMES EN NUESTRA HUELGA. EXTENDAMOSLA

IIVIVA LA LUCHA DE MOTOR IBERICA!!

Con el vano objetivo de intentar romper la unidad ejem—

¡¡EL PUEBLO UNIDO VENCERA!!

Don el vano objetivo de intentar romper la unidad ejem—
plar del proletariado navarro, las "autoridades" fascistas y
la patronal están utilizando todos los medios posibles para
intentar crear división y confusionismo.

Así el día 19, las emisoras de Pamplona dijeron que el problema de MOTOR IBERICA estaba solucionado y se acercaba por tanto el fin de la huelga. La campaña de informaciones falsas repercuten sobre todo entre los trabajadores de talle res y empresas pequeñas en que llega difícilmente la información directa de las asambleas importantes de fábricas y las decisiones sobre la lucha. Así, combinando las mentiras oficiales con las amenazas hechas por sus patronos de despidos, sanciones de empleo y sueldo, pérdida de vacaciones, etr., han podido en ocasiones forzar la reanudación del trabajo.En muchas de estas empresas pequeñas, después de volver a trabajar, los obreros reanudaban la huelga al darse cuenta del en gaño.

er consejo provincial de Trabajadores ampliado con repre sentantes obreros ha denunciado justamente la labor de la prensa por la deformación de los hechos y su parcialidad al lado de la patronal y del Gobierno. También el Gobierno Civil de Navarra ha pretendido engañar al pueblo anunciando a última hora, cuando la huelga general era ya una realidad, que se había sancionado a MOTOR IBER!CA por incumplimiento de sentencia de magistratura. Así trataba de hacer concebir ilusiones de que las cosas se iban a arreglar como intento desesperado de frenar la lucha. Días más tarde decía que las empresas que"no habrieran las puertas" serían responsables de las consecuencias, pero MOTOR IBERICA había cerrado y no se ha visto ninguna sanción por ningún lado. Los verdaderos sancionados" han sido los centeneres de trabajadores sencillos detenidos, y nadie ha visto sancionar o detener a ningún empresario, y menos a Echevarría, director general de -MOTER IBERICA, ese criminal que pide sangre obrera y tiene la prensa abierta para insultar y provocar al pueblo navaro.

El flamante gobierno Carrero, ante la avalancha popularque se le ha venido encima cuando todavía no habían terminado de repartirse ditirambos y medallas, se ha apresurado a to mar medidas para cumplir sus promesas de garantizar el orden fascista y evitar que se resquebraje más la "confianza en el futuro del Régimen. Para ello ha puesto en pie un rigido con trol militar de Mavarra y sobre todo de Pamplona, cuyos acce sos están estrechamente vigilados y controlados por numerosos efectivos de la Guardia Civil; ha reforzado las guarniciones locales, concentrando toda clase de fuerzas represivas abundantemente dotadas con las nuevas armas. Las detenciones son tantas que se han visto obligados a habilitar la plaza de to ros en plan de cárcel (¡v la prensa habla de 150 detenidos en total!). La policia y los civiles arremeten salvajemente contra las masas del pueblo, sin respetar a mujeres, niños ni an cianos. Les trabajadores de transportes urbanos se vieron obligar a trabajar a punta de metralleta. En la prensa aparecen amenazas de cierre general de empresas por la patronal navarra, que hasta ahora no se ha atrevido a temar represalias.

En resumen, contra las palabras demagógicas, contra las fantasmales "sanciones" del Gobierno Civil a la MOTOR IBERI-CA hay un solo hecho real:los centenares de detenicos,los o breros despedidos de MOTOR IBERICA, y el cierre de fábrica; la represión criminal del Estado fascista. Y contra estos—hechos, contra tanta opresión inseportable, se levantan los obreros navarros exigiendo soluciones y no palabras. En una amplia reunión de representantes obreros efectuada el día—20 plantearon los puntos mínimos para una vuelta al trabajo. En esencia, la readmisión da todos los trabajadores y la libertad de todos los detenidos antes del lunes 25.

Hoy día, aún en condiciones tan adversas: lucha aislada a nivel nacional, la ciudad tomada militarmente, mucha represión, detenidos, etc., después de una semana de huelga genera, los ánimos están muy bien y dispuestos a continuar.

La lucha del proletariado ha puesto de manifiesto su e nergía revolucionaria, su capacidad de unión y sentido de la solidaridad, la inagotable iniciativa y el heroismo que es capaz de desarrollar. Todas estas cualidades se centuplican si está unido y organizado.

También se ha demostrado cómo el proletariado puede unir a su alrededor e incorporar a la lucha contra la represión y el fascismo a las amplias masas del pueblo. La solidaridad expresada por numerosas capas populares como los empleados, pequeños comerciantes, estudiantes, etc, confirman la existencia de una convergencia de intereses contra la opresión fascista y la posiblidad por tanto de la unidad de todo el pueblo para el derrocamiento del Régimen. El Gobierno Civil

de Navarra que trató de "culpar" del cierre general de comercios a "agentes subversivos" que coaccionaban" y amenazaban" a los comerciantes, descubrió el mismo sus mentiras al amenazar y coaccionar a estos con expedientes para obligarles a abrir las puertas.

La huelga general de Navarra nos ratifica y nos alienta a aplicar con energía redoblada la política trazada en nuestro Congreso de Constitución, de luchar firmemente por lacon solidación y fortalecimiento del frente único del proletaria do, las Comisiones Obreras, por convertirlas en la potente organización unitaria capaz de incorporar a todos los obre ros a la lucha resuelta contra el fascismo y la explotación, y de ponerse a la cabeza de todo el pueblo en el enfrentamiento con los enemigos comunes, el fascismo y el imperialismo. Ampliar, consolidar y coordinar efectivamente las Comisiones superando su escisión actual en algunos lugares, son nuestros objetivos inmediatos a este respecto. La huelga general de Navarra confirma que es en la lucha contra las agrasiones de la patronal y el Estado fascista, contra los despidos masi vos, cierres, detenciones y procesos, donde se forja principalmente y se concreta hoy la unidad combativa de la clase o brera.

Asimismo la lucha del proletariado y el puelblo navarros ha puesto de manifiesto, con más fuerza si cabe, la necesi - dad de que todas las fuerzas antifascistasadopten una acti - tud resuelta de luchar y movilizar a las masas contra el fascismo, y la necesidad de unir a todo el pueblo en un frente popular alrededor de un programa que satisfaga las aspiraciones de la inmensa mayoría de la población:

-Restablecimiento de todas las libertades democráticas y la amnistía para todos los presos y exiliados políticos derecho a la autodeterminación para las nacionalidadesde Euzkadi, Galicia y Cataluña.

-Desarticulación de las organizaciones y de todo el apprato bumorático y represivo fascistas, y arrancar el ejercito de manos de estos.

-Anular los tratados y acuerdos con los EE.UU., desmante lamiento de sus bases y evacuación de sus tropas y materiales. Nacionalización de los capitales norteamericanos.

-Aplicar las medidas que sean necesarias para privar a la reacción fascista de su base económica.

-Medidas para mejorar las condiciones de vida de las masas trabajadoras de la ciudad y del campo.

-Medidas en defensa de los intereses más candentes delcampesinado.

-Independencia para Sahara Occidental y devolución de <u>Ge</u> ta y Melilla a Marruecos, evacuando previamente las tr<u>o</u> pas españolas que ocupan esa colonia.

Un frente de las organizaciones políticas y de masas de la clase obrera y el pueblo, con un programa de lucha como <u>és</u> te, despertaría el entusiasmo revolucionario de las masas <u>po</u> pulares y aceleraría la caída del fascismo.

Su misión sería organizar al pueblo y dirigir sus luchas, llevándolo a la insurrección contra el fascismo, y, como expresión de la voluntad del pueblo, ejercer el poder formando un Gobierno Provisional Revolucionario que sea fruto y órgano de la revolución popular, cumpla el programa de frente popular antes descrito y haga todo lo necesario para garantizar la realización de unas elecciones libres en que el pueblo elija sus representantes y decida su Constitución.

Si este Gobierno lleva a la práctica este programa, nues tro Partido lo apoyaría firmemente, pues supondría un gran pa so hacia nuestro objetivo la Dictadura del Proletariado.